

La atención a las embarazadas resulta una prioridad.

*[Liannys Díaz Fundora](#)

El [Programa de Atención Materno Infantil](#) en la provincia de Matanzas trabaja por mantener indicadores favorables en medio de la compleja situación epidemiológica.

«En lo que va de año nuestro programa continúa trabajando y cumpliendo todos los protocolos que están establecidos para la protección a las embarazadas y niños.

En la atención primaria de salud continúan las consultas prenatales, la realización de los análisis complementarios y ultrasonidos que requieren las gestantes. Igualmente, el [servicio de genética médica](#) continúa, y no se ha detenido nunca, siempre teniendo en cuenta las medidas sanitarias», explicó la Dra. Estrella Echavarría Ortiz, Jefa Programa de Atención Materno Infantil en Matanzas.

En todos los centros para la atención a las embarazadas se extreman las medidas higiénico sanitarias.

«Los hogares maternos son un centro importante en la atención prenatal, visto que hacia allí enviamos a las gestantes con algún riesgo o patología que pueda afectar la gestación o cuando están a término. En estos lugares hemos adoptado importantes medidas como la creación de un cubículo de vigilancia para que aquellas embarazadas de nuevo ingreso no se relacionen desde que lleguen con el resto. Ahí reciben toda la atención y son chequeadas durante cinco días.

Hemos restringido las visitas de familiares para evitar la propagación de la epidemia, por lo cual durante su estancia en los hogares se les garantiza a las embarazadas cualquier necesidad extra que puedan tener. Tenemos filtros de entrada y salida de los trabajadores de esas instituciones de salud para evitar que sean ellos transmisores de la enfermedad a este grupo poblacional».

La provincia registra actualmente más de 100 pacientes positivos a la COVID-19 en edades pediátricas.

«El pueblo cubano tiene un nivel educacional elevado que le permite comprender las explicaciones que día a día el Ministerio de Salud Pública le ofrece sobre la pandemia y saber a qué nos estamos enfrentando. Sabemos que el virus mutó y tiene cepas más agresivas, cuya transmisibilidad es más elevada, así como su letalidad. Las muertes son más frecuentes en este rebrote. Si sabemos que con agua y jabón el uso del nasobuco bien colocado y el distanciamiento social le hacemos frente a la COVID-19, por qué no hacerlo.

«No hay razón para que en esta provincia existan hoy más de 100 pacientes contagiados en edades pediátricas. Hemos tenido casos de menores de un año y hasta menores de seis meses. El llamado es a proteger a nuestros niños».

«En cuanto a las consecuencias de que una embarazada padezca la COVID-19 y la acción del virus sobre el feto, solo hemos hecho observaciones, lo que conocemos al respecto todavía no es ciencia constituida; pero sí hemos visto la relación con la restricción del crecimiento fetal, así que es de suma importancia que también

protejamos a las embarazadas.

«Si una embarazada es PCR positivo recibe su tratamiento en el Hospital Militar Dr. Mario Muñoz Monroy aquí en la capital provincial. Allí se le garantiza un especialista en obstetricia a tiempo completo independientemente del tiempo gestacional, así como todas las interconsultas necesarias».

Hasta la fecha en la provincia no se reporta el fallecimiento de ningún contagiado en edad pediátrica. El cuidado de las embarazadas y niños resulta también una máxima donde la familia debe jugar un papel fundamental.